Newsletter INFAOLIVA

Recopilación de noticias del sector 17 de julio de 2024





HOY ES NOTICIA:



Túnez alcanza récord de facturación en sus exportaciones de aceite de oliva.

Los stocks de aceite de oliva en Italia se sitúan en 179.416 toneladas.

La 10^a edición del Simposio Nacional de Olivicultura en Portugal, el 23 y 24 de octubre.

En marcha la VIII edición del Pequechef del Aove.

Todos los detalles de las ayudas andaluzas para maquinaria y equipamiento agrícola.

Gregorio Álvarez (Olivérica): "Igual que otros sistemas tradicionales de cultivo, el olivar en seto ha de tener un espacio propio en los foros del sector".





Túnez alcanza récord de facturación en sus exportaciones de aceite de oliva

Túnez ha registrado, en lo que va de campaña 2023/24 un récord histórico en el valor de sus exportaciones de aceite de oliva. Según los últimos datos publicados por la Oficina Nacional del Aceite de Oliva (ONH), a 11 de julio, las ventas al exterior de su oro líquido ascendieron a 4.300 millones de dinares (1.400 millones de dólares), un aumento de casi el 80% respecto al mismo periodo del año anterior, registrando un récord histórico.

Destaca también que este comportamiento se debe principalmente al aumento de los precios recibidos en el mercado internacional dada la escasez de oferta global provocada por los problemas de sequía en España, primer proveedor mundial, y también en Italia.

Según la ONH, durante el período analizado, Túnez vendió su tonelada de aceite de oliva a granel a 26.584 dinares (8.522 dólares), frente a un precio medio de 16.181 dinares (5.187 dólares) en 2022/2023.

En conjunto, cabe señalar que la mejora de los precios de venta permitió al sector compensar un aumento más modesto del volumen enviado de una campaña a otra, pasando el stock de 150.827 toneladas a 165.205 toneladas.

Fuente: Olimerca

Los stocks de aceite de oliva en Italia se sitúan en 179.416 toneladas

La cantidad de aceite de oliva almacenado en Italia a 30 de junio se sitúa en 179.416 toneladas, de ellas 159.891 t. a granel y 19.525 t. envasadas, lo que supone un 23% menos respecto a la misma









fecha del año anterior, según un informe de la Inspección Italiana de Prevención del Fraude (ICQRF) publicado por el Ministerio de Agricultura del país transalpino.

Este informe detalla que el AOVE representa el 72,7% del stock (130.478 toneladas, -21,5%), de las que 82.674 toneladas ($\pm 8,2\%$) son de origen italiano, mientras que 35.366 toneladas ($\pm 50,1\%$) proceden de la UE.

Alrededor de la mitad del aceite de oliva nacional (53,2%) se almacena en las regiones del sur de Italia, con la significativa contribución de las regiones de Puglia y Calabria, con el 36,2% y el 10,2%, respectivamente.

A nivel regional, según el informe, destacan Puglia (64.979 t.), Toscana (32.068 t.), Umbria (19.264 t.), Calabria (18.280 t.), Liguria (9.139 t.) y Sicilia (9.060 t.).

A pesar de la gran cantidad de DOPs e IGPs presentes (50), de un total de 12,3 millones de litros de aceite de oliva bajo este distintivo de calidad en stock (11,4 millones de litros en la misma fecha de 2023), las IGPs Toscano, Sicilia y Puglia, así como las DOPs Val di Mazara y Terra di Bari representan el 79,5%.

En general, el aceite de oliva con DOP e IGP en stock representa el 6,3% del total de aceite de oliva almacenado en Italia y el 8,7% de las existencias de AOVE.

Asimismo, el stock total de aceite de oliva virgen y virgen extra procedente de la agricultura ecológica asciende a 25.765 toneladas, casi exclusivamente AOVE (el 99,7%). El virgen extra ecológico constituye el 19,7% del AOVE total almacenado en Italia.

Fuente: Mercacei







La 10^a edición del Simposio Nacional de Olivicultura en Portugal, el 23 y 24 de octubre

La Asociación Portuguesa de Horticultura (APH), en colaboración con el Instituto Politécnico de Bragança (IPB) y la Asociación de Productores de Protección Integrada de Trás-os-Montes y Alto Duero (APPITAD), organiza la 10ª edición del Simposio Nacional de Olivicultura, en el marco del tema "Innovar para la sostenibilidad en el cultivo del olivo", que tendrá lugar en el Instituto Politécnico de Bragança (IPB), en Bragança (Portugal), entre los días 23 y 25 de octubre de 2024.

Este simposio pretende ser un foro de debate con la participación de agentes del sector: investigadores, técnicos, industrias del sector, agricultores, estudiantes, sector de la distribución y comercialización, políticos y otras personas interesadas en el tema. El objetivo es dar a conocer los avances, novedades e innovaciones más recientes, desde las prácticas tradicionales hasta las estrategias actuales encaminadas a la producción y el desarrollo sostenible del sector oleícola. Los temas a tratar abordarán los aspectos más urgentes del sector, desde la producción, transformación, subproductos, comercialización y calidad.

Cada sesión comenzará con una conferencia plenaria impartida por un experto invitado, seguida de sesiones orales y de panel. Para fomentar la interacción entre los agentes del sector y los participantes en el debate, se organizarán mesas redondas.

Para presentación de resúmenes y inscripciones consultar la web: https://aphorticultura.pt/eventos/10sno/

Fuente: Revista Almaceite

En marcha la VIII edición del Pequechef del Aove

El Centro de Interpretación Olivar y Aceite acogió ayer la presentación del VIII Concurso de cocina infantil Pequechef del AOVE, en la que estuvo presente el concejal de Comercio, José Luis







Madueño; el diputado de Agricultura, Ganadería, Medio Ambiente y Cambio Climático, Javier Perales, la directora financiera de Oleícola Jaén, Carmen Morillo y el vocal de la Junta Directiva de la Interprofesional del Aceite, Gregorio López. Madueño indicó que se trata de una actividad muy importante para el Centro de Interpretación Olivar y Aceite, que se enmarca en la celebración de la Feria de la Maquinaria Agrícola de Úbeda (FEMA), y que tiene como objetivo fomentar entre los más pequeños la alimentación saludable, con la base de nuestros AOVES, así como estimular su creatividad en el ámbito de la cocina. El edil ha agradecido la colaboración de Oleícola Jaén, Aceites de Oliva de España, AEMODA, Papelería Studio, Mariscos Castellar, Carrefour, Casa Biedma, Carrefour, Carlín, Quesos&Besos y Ferrandiz, así como la firme apuesta de la Diputación Provincial de Jaén y el Ayuntamiento de Úbeda. Por su parte, Perales ha manifestado que la Diputación Provincial de Jaén mantiene el convenio de colaboración con el Centro de Interpretación "Olivar y Aceite". Este acuerdo no solo respalda la realización del concurso Pequechef, sino también una variedad de actividades que han contribuido al éxito y la notoriedad del centro: "Estas iniciativas han logrado que el Centro de Interpretación, se posicione como un punto de referencia indispensable en la promoción y valorización del aceite de oliva virgen extra".

Bases

En el concurso podrán participar niños y niñas de edades comprendidas entre los 7 y 12 años — inclusive los que cumplan ese año esta edad-.

Este año, de nuevo, los concursantes podrán ir acompañados de un adulto de la familia, aunque siempre el actor principal de la elaboración sea el participante.

Los concursantes finalistas elegidos se convertirán en verdaderos chefs de la gran final, que se celebrará en FEMA el 13 de septiembre a las 18:00h.

La organización otorgará un primer premio y varias menciones en distintas categorías, tales como: 1º Premio a la mejor receta, Premio a la receta más saludable -en la que se valorará el uso de ingredientes sanos, frescos, de temporada y Km 0, además de la utilización de productos "Degusta Jaén y Premio a la mejor receta con aceite de oliva virgen extra —en la que prima el protagonismo del AOVE en la misma.







Las bases pueden consultarse en la página web www.centrodeolivaryaceite.com, además también podrán descargarse la ficha para la inscripción y los anexos que deben rellenar los aspirantes, para

enviarlos a info@centrodeolivaryaceite.com o si lo prefieren se pueden entregar en la sede de "Olivar y Aceite", ubicada en la Corredera de San Fernando, 32 de Úbeda. El plazo para inscribirse estará abierto hasta el 2 de septiembre.

La publicación de los finalistas se hará pública el 4 de septiembre en las redes sociales del Centro de Interpretación, la Fundación Oleícola Jaén y comunicándose directamente a los seleccionados.

Fuente: Asaja Jaén

Todos los detalles de las ayudas andaluzas para maquinaria y equipamiento agrícola

El Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía ha tomado conocimiento de la convocatoria de ayudas que pondrá en marcha la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural para respaldar la adquisición de maquinaria y equipamiento de las explotaciones agrarias de Andalucía cuyo presupuesto total asciende a 100 millones de euros, de los que 50 millones de euros se destinarán al sector olivarero andaluz para dar respuesta a los graves efectos que está suponiendo la sequía especialmente en estas explotaciones

Estas subvenciones, que se enmarcan en el Programa de Desarrollo Rural (PDR) de Andalucía 2014-2020, buscan mejorar el rendimiento global y la sostenibilidad de las fincas agrarias. Además, la actualización que conlleva la incorporación de nuevas máquinas contribuirá también a incrementar la eficiencia en el uso de la energía y de los recursos naturales, según ha recogido la Junta en un comunicado. De esta forma, la Junta de Andalucía espera que estas subvenciones incidan en la mejora de los resultados económicos de las explotaciones y faciliten su reestructuración y modernización.







Además, el Gobierno andaluz prevé también contribuir al incremento de la participación y orientación de estas fincas hacia el mercado actual; así como la diversificación de la actividad agraria de Andalucía.

Estos recursos económicos se enmarcan en el Subprograma Temático del Olivar que ejecuta el Gobierno andaluz para ofrecer un apoyo específico a este sector de gran relevancia económica y social para Andalucía.

Hasta un 70% de la inversión para jóvenes agricultores

En cuanto a la cuantía de los incentivos, ascenderán al 50% de la inversión subvencionable con carácter general. Sin embargo, podrán incrementarse en un 20% adicional para jóvenes agricultores; inversiones colectivas y proyectos integrados que realicen varios solicitantes; fincas ubicadas en zonas con limitaciones específicas naturales; e iniciativas enmarcadas en la Asociación Europea para la Innovación.

En cualquier caso, no se podrá superar el 90% de la inversión subvencionable y se establecerá un máximo de 150.000 euros de ayuda para las solicitudes del sector agrario general y de 120.000 euros para la modernización de fincas olivareras.

El Gobierno andaluz estima que se podrán beneficiar de estos incentivos más de 2.500 profesionales del campo repartidos entre todas las provincias de Andalucía. Estos productores se comprometerán a continuar ejerciendo la actividad en la explotación agraria subvencionada durante al menos cinco años y deberán inscribir los elementos adquiridos en el Registro Oficial de Maquinaria Agrícola (ROMA). Con el fin de agilizar la gestión de las ayudas, se establecerá una tramitación totalmente telemática y ofrecerá la posibilidad de contar con la ayuda de las entidades habilitadas para realizar el proceso, entre las que se encuentran, por ejemplo, las organizaciones profesionales agrarias (Asaja, COAG y UPA) o Cooperativas Agro-alimentarias.

Otras subvenciones

Estas subvenciones ligadas a la adquisición de maquinaria y equipos para explotaciones agrarias se sumarán próximamente a otras iniciativas de apoyo al sector que ha puesto en marcha el Gobierno







andaluz en lo que va de año Entre ellas se encuentran ayudas por casi 14 millones de euros que respaldan la modernización de más de 230 invernaderos, según el listado provisional de beneficiarios. Además, se ha incrementado el presupuesto de las ayudas para la modernización de explotaciones agrarias en 20 millones de euros (10 millones para el sector agrario general y 10

millones para el olivar), atendiendo así a cerca de 600 iniciativas del listado de beneficiarios suplentes.

Por otro lado, la Junta de Andalucía ha puesto al servicio del sector ganadero cinco millones de euros en subvenciones que facilitarán la inversión en proyectos de prevención de los efectos de la sequía. Se estima que podrían acceder a las ayudas alrededor de 200 explotaciones andaluzas. Otro ejemplo de las actuaciones impulsadas por el Gobierno andaluz en 2024 es el apoyo económico a iniciativas para el desarrollo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) 4.0 en fincas agrarias.

Enmarcadas en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia nacional, estas ayudas están dotadas inicialmente con cinco millones de euros, pero en función de las circunstancias podrían contar hasta con 15 millones de euros de presupuesto.

Fuente: Sevilla ABC

Gregorio Álvarez (Olivérica): "Igual que otros sistemas tradicionales de cultivo, el olivar en seto ha de tener un espacio propio en los foros del sector"

El cultivo del olivar de alta densidad o el denominado olivar en seto, es una de las formas de cultivo que surgió a finales del siglo XX como una solución para optimizar el uso de la superficie cultivada,







incrementar la producción por hectárea y facilitar la mecanización integral del cultivo, especialmente la recolección. El pasado mes de junio, agricultores de España y Portugal presentaron Olivérica, como una asociación sin ánimo de lucro cuyo objetivo principal es dar a conocer y promover esta forma de cultivo. Óleo conversa con su presidente, Gregorio Álvarez profundizando en todos aquellos aspectos diferenciadores de este tipo de cultivo.

¿Cuáles son los principales retos a los que se enfrentan los agricultores de olivar en seto a la hora de representar sus intereses ante las administraciones y la sociedad? ¿Cómo pretende Olivérica abordar estos retos?

Los agricultores de olivar en seto tienen retos comunes al resto de los olivareros, con los que vienen a sumarse, y otros retos específicos. Uno de estos es la tecnificación integral de las explotaciones, que ha de estar basada en el conocimiento científico e innovador; otro reto es afrontar fuertes inversiones para convertir las fincas. Olivérica nace para ayudar a los agricultores en estos retos. ¿Cómo lo haremos? Unidos, porque cohesionados nos enfrentaremos mejor a estos objetivos, erigiéndonos como interlocutores ante las administraciones y la sociedad. Queremos ser una voz activa en los espacios de toma de decisiones del sector y lo haremos con la confianza de nacer con el respaldo de agricultores muy profesionales.

¿Qué estrategias se utilizarán para atraer nuevos socios y ampliar la base de representación de la asociación? ¿Cómo se pretende alcanzar el objetivo de incorporar 25.000 hectáreas de olivar en seto en el primer año?

Olivérica surge por el impulso de una docena de agricultores. En los pocos días que han pasado desde que nos dimos a conocer, han sido bastantes los agricultores que han manifestado su deseo de incorporarse a la asociación. Nuestro compromiso con los socios presentes y futuros es facilitarles servicios de última generación para mejorar la eficiencia, innovación, competitividad y sostenibilidad de sus procesos de producción. Por otro lado, creemos que los olivareros de alta densidad necesitan una voz fuerte que evidencie que el futuro del olivar será tecnificado. Igual que otros sistemas tradicionales de cultivo, el olivar en seto ha de tener un espacio propio en los foros del sector.







Tienen disponible para su lectura la entrevista completa en el número 197 de Óleo.

Fuente: Oleorevista



